

■ PLAZA PUBLICA

Miguel Angel Granados Chapa

Vicente Fox, en marcha Humor y convicciones

Antes de octubre de 1990, en que ambos iniciaron sus prolongadas campañas electorales en pos de la gubernatura de Guanajuato, Vicente Fox y Porfirio Muñoz Ledo fueron presentados por Rogelio Sada, que acaba de perder la de Nuevo León. Fox, diputado con licencia, recuerda divertido que desde aquel entonces su contendiente

■ 4
Miércoles 24-Junio-1991

perredista le mostró tres fotos que emplearía, según anunció, en su propaganda electoral. La primera apareció ya, a plana entera, la semana pasada en *AM*, el prestigiado periódico del Bajío. Se trata del papa Juan Pablo II saludado por los esposos Berta y Porfirio Muñoz Ledo, seguramente durante su primera visita a México, en 1979, época en que el ahora político de la oposición era embajador mexicano ante la ONU.

Las otras dos fotos, recuerda el candidato panista, que espera verlas publicadas en estos días, lo representan, una, a él mismo, Fox, alzando la mano en la Cámara de Diputados para aprobar la reforma constitucional en materia de elecciones, denunciada como un acto de lenidad panista hacia el gobierno, cuando no de franco contubernio. Y en la tercera aparece Muñoz Ledo, también en la Cámara, cuando interpelaba al presidente De la Madrid, el primero de sep-

tiembre de 1988, donde nació el estribillo que tanto enorgullece al senador perredista: "¡Porfirio, valiente/ callaste al Presidente!".

Fox muestra, al relatar esta anécdota, el delgado humor que aún lo posee después de más de doscientos días de campaña electoral. Naturalmente no es pueril como para quedarse en la superficie de su trato con Muñoz Ledo, y mucho menos eludir la caracterización del proceso electoral guanajuatense. Pero también bautiza, de inmediato, como *Don Billete* al candidato priísta, Ramón Aguirre, al leer en el número anterior de la revista *Mira* la introducción a la entrevista que hizo el autor de la *Plaza Pública* al ex regente de la ciudad: un asesor de prensa de Aguirre me indicó que facturara nueve planas al momento de publicar la conversación, para convertirla de información en propaganda, lo que por supuesto no ocurrió.

Fox nació en el rancho donde todavía vive con su mujer y sus cuatro hijos, en el municipio de San Francisco del Rincón,

cercano a León, en cuyo tercer distrito fue elegido diputado federal en 1988. No fue el único, por supuesto: los tres distritos correspondientes a esa ciudad industrial, tanto los federales como los locales, quedaron en poder del PAN. Y no parece que esa presencia vaya a descender ahora. Por lo menos Fox está tan confiado en que no necesita revalidar su popularidad en la capital zapatera, que le ha dedicado menos de una semana en su largo recorrido electoral.

Formado por los jesuitas, de lo que se enorgullece, Fox estudió administración de empresas en la Universidad Iberoamericana y llegó a ser director general y presidente de la Coca-Cola para México y Centroamérica. En noviembre de 1987, Manuel J. Clouthier lo llamó telefónicamente para instarlo a participar en el proceso electoral con el PAN, que acababa de hacer candidato presidencial a *Maquío*. Conocidos en actividades empresariales, Fox y Clouthier iniciaron así una amistad política fructífera. Merced a

ella, el guanajuatense ingresó al PAN para ser presentado como candidato a diputado, en enero de 1988. Hoy recoge la herencia, no digamos ideológica, que sería mucho decir, sino de estilo, del político sinaloense fallecido: no en balde emplea para su gira el mismo autobús utilizado por *Maquío* para la suya, bautizado festivamente como el *Aguafiestas*, en alusión al vehículo que usó Salinas, llamado el *Agualeguas*. Pero sobre todo, se presenta como claridoso, sin ambages y hasta gritón si es preciso.

Confía en que la tendencia histórica de la votación, la coyuntura actual y su propia campaña, lo conduzcan al triunfo el 18 de agosto. Prepara un vasto dispositivo de vigilancia y comunicación, convencido de que no basta hacer que los votos sean depositados en su favor si no son defendidos. Cree que la candidatura de Aguirre fue impulsada por el gobernador Corrales Ayala y el ex presidente De la Madrid y que por ello el Presidente Salinas no estará interesado en defender a toda costa un triunfo fraudulento.